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Fernanda Lopes

Receber o diagnóstico de 
câncer é algo que requer 
muito preparo, principalmen-
te em relação ao tratamento 
para a doença. Quando fala-
mos do público infantil, os 
desafios são mais intensos. 
Com os centros de saúde 
com tratamentos especia-
lizados localizados em Ma-
naus, a população residente 
no interior do Amazonas se 
vê na necessidade de buscar 
atendimento na capital ama-
zonense. Sem moradia defi-
nida e, em alguns casos, com 
a urgência de terapia longa, 
grande parte dessas famílias 
enxergam nas casas de aco-
lhimento a melhor alternati-
va para prestar esse apoio.

Há 23 anos atuando no 
Amazonas, o Grupo de As-
sistência à Criança com Cân-
cer (GACC-AM) é referência 
na acolhida das famílias 
que vêm do interior do Esta-
do em busca de tratamento 
em hospitais de referências 
localizados em Manaus, 
como a Fundação Centro 
de Controle de Oncologia do 
Estado do Amazonas (Fun-
dação FCecon) e a Fundação 
Hospitalar de Hematologia e 
Hemoterapia do Amazonas  
(Fundação FHemoam).

Localizado no bairro Dom 
Pedro, Zona Sul de Manaus, 
o GACC-AM fornece gratuita-
mente hospedagem, alimen-
tação, suporte educacional, 
transporte e orientação a fa-
mílias de crianças e adoles-
centes portadoras de câncer, 
as quais moram distantes da 
cidade do tratamento.

De acordo com a diretora 
assistencial da GAAC-AM, 
Joyce Maria Bonetti Loureiro, 
o principal objetivo da insti-

ONG presta assistência a 
crianças com câncer no AM
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GACC-AM é referência na acolhida das famílias que vêm do interior

zados nos hospitais de refe-
rência Fundação FCecon e 
Fundação FHemoam. A en-
trega dos produtos é realiza-
da quinzenalmente, com da-
tas previamente agendadas 
e conforme com a avaliação 
nutricional de cada paciente.

A Instituição também con-
ta com o programa “Com-
plemento Alimentar”, que 
consiste no fornecimento 
de fornecer uma cesta bá-
sica, no período de 6 meses 
a um ano, para as famílias 
que estão em situação de 
vulnerabilidade econômica. 
Tendo por objetivo, suprir as 
necessidades básicas fami-
liar do paciente oncológico  
em tratamento.  

O projeto “Classe Domici-
liar – Arte e Educação – Um 
encontro para a vida”, busca 
contribuir na educação, de-
senvolvimento acadêmico de 
pessoas que estão passando 
por algum processo de trata-
mento de saúde. 

Para quem desejar ajudar 
com doações ou voluntaria-
do, basta entrar em conta-
to com o GACC-AM através 
do telefone: (92) 3659-5000 
ou por meio do site:  
doegacc.org.br

tuição é auxiliar as famílias 
dessas crianças quem são 
encaminhadas para a capital 
amazonense para fazer tra-
tamento oncológico.

“O GACC surgiu devido a 
necessidade de crianças e 
adolescentes vindo do inte-
rior em busca de tratamen-
to oncológico, percebeu-se 
a necessidade, das famílias, 
pois, as mesmas não tinham 
como se manter em Manaus. 
Então, surgiu o GACC para 
acolher essas famílias ca-
rentes oriundas do interior 
do Estado dando a elas todo 
o suporte necessário durante 
todo o período de tratamen-
to”, destacou Joyce.

Joyce pontua ainda que, 
além do transporte diário, a 
instituição também ofere-
ce outros serviços em prol 
da melhoria de vida desses 
pacientes oncológicos e de 
suas respectivas famílias. 
Uma das metas da institui-
ção é conscientizar a popu-
lação e aproximar o cidadão 
da causa, reforçando a im-
portância da doação para  
continuidade das ações.

“Além do serviço de trasla-
do diariamente, na busca dos 
pacientes de sua residência 
para o hospital para realiza-
ção, exames, consultas e tra-
tamento de quimioterapia e 
radioterapia, oferecemos kit 
suplementar para crianças e 
adolescentes em tratamen-
to, entrega de cestas bási-
cas, dentre outras atividades 
desenvolvidas tanto para os 
pacientes quanto para as fa-
mílias”, ressaltou.

Desafios
Dentre as dificuldades en-

frentadas desde o início da 
fundação da GACC, as princi-
pais envolvem a necessidade 

de um espaço maior para que 
fosse possível que todos os 
pacientes fossem acolhidos 
pela Casa de Apoio. Além dis-
so, Joyce relembra o período 
mais grave da pandemia da 
Covid-19 e como o Grupo pre-
cisou se ajustar para continu-
ar exercendo as atividades.

“As principais dificuldades 
enfrentadas foram em rela-
ção a estrutura física do local 
que não comportava todos os 
pacientes que necessitavam 
de apoio e através de projetos 
construímos a instituição, 
que hoje, atendemos nossas 
crianças e adolescentes com 
acolhimento humanizado e 
garantindo a eles qualidade 
de vida”, disse.

“Passamos por uma gran-
de dificuldade que foi o perío-
do de pandemia da Covid-19, 
onde tivemos uma queda 
considerável das nossas do-
ações. Nesse período preci-
samos nos reinventar para 
manter nossos pacientes 
em segurança e garantir um 
serviço de qualidade. O cân-
cer não espera e com isso 
tivemos que nos adaptar a 
essa nova realidade, visando 
sempre o melhor para nos-
sas crianças e adolescentes”, 
complementou.

Todos os projetos execu-
tados pelo GACC-AM rece-
bem o apoio do Instituto 
Ronald McDonald, e, atu-
almente, a principal fonte 
de renda da Casa é a Cam-
panha McDia Feliz. Desde 
2001, o GACC é parceiro na 
campanha do McDia Feliz, 
e só em 2018, foram bene-
ficiadas mais de cem mil 
crianças e adolescente com 
câncer com a ação. 

O GACC também é contem-
plado com as parcerias do 
Governo do Estado do Ama-

zonas e com a Prefeitura de 
Manaus.

“No início foi muito difícil, 
tivemos vários desafios, não 
tínhamos convênio com 
nenhum órgão. A partir do 
momento em que o GACC 
foi se estruturando, tendo 
as parcerias do Instituto Ro-
nald McDonald, do Estado 
e da Prefeitura, hoje conse-
guimos através dos projetos 
e das parcerias manter a 
instituição e principalmente 
com o nosso callcenter, que 
é com a ajuda da sociedade 
civil para doar diariamente 
para nossa instituição para 
estar mantendo o trata-
mento dos nossos pacien-
tes e dar uma qualidade de  
vida”, finalizou.

Programas e projetos 
Dentre os projetos desen-

volvidos pelo Grupo estão 
o programa “Alimento Nu-
tricional”, que tem o obje-
tivo de reduzir o índice de 
desnutrição dos pacientes 
oncológicos cadastrados na 
instituição e que estejam 
realizando o tratamento de 
quimioterapia, radioterapia, 
iodoterapia, transplantados 
e cuidados paliativos reali-
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Manaus

População deve buscar os RGs 
na unidade do atendimento

 

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, realizou o 
lançamento dos progra-
mas “Auxílio Empreende-
dor”, com o valor de R$ 500 
pago em parcela única, e 
do “English Manaus”, curso 
gratuito de língua ingle-
sa, para beneficiar 5 mil 
trabalhadores da capital 
afetados pela pandemia. O 
evento ocorreu na quarta-
-feira (31), no Centro de Co-
operação da Cidade (CCC), 
localizado no Parque 10, 
Zona Centro-Sul.

“Os empreendedores fo-
ram uma das categorias 
mais prejudicadas com 
a pandemia. No ano pas-
sado, a gente fez o Auxí-
lio Empreendedor. Neste 
ano, renovamos de R$ 300 
para R$ 500, como fizemos 
também com o Auxílio 
Aluguel. Estamos também 
melhorando as estruturas 
das nossas galerias para 
que os empreendedores 
possam ser treinados. Nós 

temos uma secretaria bem 
atuante e de portas aber-
tas para que esses empre-
endedores possam ter todo 
o suporte para melhorar a 
qualidade do seu serviço”, 
afirmou Almeida. 

O “Auxílio Empreende-

dor” será coordenado pela 
Secretaria Municipal do 
Trabalho, Empreendedo-
rismo e Inovação (Semte-
pi), e tem como objetivo 
impulsionar negócios e 
fortalecer o ambiente em-
preendedor na capital. As 

inscrições para atender 3 
mil empreendedores, ini-
ciam já nesta quarta-feira 
e seguem até o dia 14 de 
setembro. O pagamento do 
auxílio será realizado no 
mês de outubro.

Outra novidade apresen-

David Almeida lança ‘Auxílio 
Empreendedor 2022’

Divulgação

O auxílio é destinado a empreendedores, permissionários e informais maiores de 18 anos em Manaus

 

DivulgaçãoSolicitados de 2019 até 
agosto deste ano, 9.962 Re-
gistros Gerais (RGs) estão à 
espera dos donos nas dez 
unidades de Pronto Aten-
dimento ao Cidadão (PAC) 
em Manaus. A informação 
é da Secretaria de Justiça, 
Direitos Humanos e Cida-
dania (Sejusc). Deste total, 
7.462, cerca de 75%, são do-
cumentos de pessoas que 
realizaram o processo de 
emissão da identidade a 
partir de janeiro de 2021.

A Secretaria Executiva 
de Cidadania da Sejusc 

(Secid), responsável pelos 
PACs, ressalta que as pes-
soas devem buscar os RGs 
na unidade onde fizeram 
o atendimento, das 8h às 
14h, apresentando um com-
provante de identificação, 
como Certidão de Nasci-
mento, Cadastro de Pesso-
as Físicas (CPF), Carteira 
de Trabalho e Previdência 
Social (CTPS) e Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH). 
Caso seja menor de 18 anos, 
é necessário levar o docu-
mento do responsável.

Para o titular da Sejusc, 

Emerson Lima, esse é um 
número preocupante, pois 
são quase 10 mil documen-
tos que ainda não foram 
retirados. Por isso, a pasta 
tem trabalhado para con-
cluir essa entrega e tam-
bém seguir com a amplia-
ção do serviço na capital e 
no interior do Amazonas.

“Desde 2019, aproximada-
mente 10 mil pessoas ainda 
não foram buscar seus RGs. 
A pandemia da Covid-19 
gerou uma demanda repri-
mida de emissão, mas es-
tamos trabalhando diaria-

tada pelo prefeito David 
Almeida foi o anúncio da 
plataforma “English Ma-
naus”, que será um curso 
de inglês online para 2 mil 
empreendedores aprende-
rem um segundo idioma. 

“O curso terá a duração de 
10 meses, sendo quatro ho-
ras semanais. É uma outra 
plataforma que vamos co-
locar à disposição dos nos-
sos empreendedores, até 
porque nós estamos traba-
lhando a questão turística 
na cidade de Manaus. Se 
nós observarmos, estamos 
preparando Manaus para 
grandes acontecimentos, 
para grandes eventos. Es-
tamos preparando Manaus 
com uma condição turís-
tica sem precedentes na 
nossa história”, enfatizou  
o prefeito.

Segundo o secretário da 
Semtepi, Radyr Jr, em 2021, 
Manaus foi considerada, 
pelo instituto Connected 
Smart Cities, a terceira ci-
dade de maior cultura em-
preendedora do País. Para 
ele, a missão é transfor-
mar a capital amazonense 
em líder no Brasil.

mente para o documento 
chegar até os donos.”, disse 
o gestor.

Desde o início do ano, a 
secretaria já passou por 
mais de 38 municípios, le-
vando aos moradores toda 
a estrutura de um PAC, 
além de diversos bairros 
de Manaus. Somando estes 
mutirões e as emissões de 
RGs nos PACs, tanto na ca-
pital quanto no interior, em 
sete meses já foram entre-
gues à população 119.010 
identidades; uma média de 
17 mil por mês.

Mais de 10 mil RGs estão à espera de donos
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Festival de Cirandas não 
terá campeão em 2022

Caio Souza

A decisão ocorreu em decor-
rência do acidente com os 

integrantes da Ciranda Flor 
Matizada

O 24º Festival de Cirandas 
de Manacapuru não terá o 
título de campeão. A deci-
são ocorreu em decorrência 
do acidente com os inte-
grantes da Ciranda Flor Ma-
tizada, na noite de domingo 
(28), e foi oficializada pela 
Comissão Organizadora e a 
Comissão Julgadora da fes-
ta, na segunda-feira (29).

As notas dos jurados da 
apresentação da Ciranda 
Guerreiros Mura, na sexta-
-feira (26), da Ciranda Tra-
dicional, no sábado (27), 
além da Ciranda Flor Ma-
tizada, foram incineradas 
no 9° Batalhão de Polícia 
Militar, em Manacapuru, 
na segunda-feira.

A decisão desfaz ainda 
o título de honra previs-
to para a Tradicional, que 
não conseguiu concluir a 
apresentação por conta de 
forte chuva que interrom-
peu a apresentação.

Em documento, a Comis-
são de Jurados e a Comissão 
Organizadora do festival 
presta os profundos senti-
mentos e demonstração de 
respeito à comunidade ar-
tística da região.

 

Investigações
O Departamento de Polícia 

Técnico-Científica (DPTC) 
permanece investigando 
as causas do acidente que 
aconteceu, na noite de do-
mingo (28), durante a apre-
sentação da Ciranda Flor 
Matizada, no Festival das 
Cirandas de Manacapuru. 
Depois que um guindaste 
usado para suspender uma 
alegoria da agremiação de-
sabou, 23 pessoas ficaram 
feridas e quatro estão em 
estado grave em Manaus.

De acordo com a diretora 
do DPTC, Margarete Vidal, o 
problema ocorreu na haste 
do guindaste, que envergou. 
Margarete disse que os tra-
balhos estão sendo feitos 
em prol de uma análise 
mais apurada do ocorrido.

“No local estão dois pe-
ritos especialistas em en-
genharia mecânica para 
avaliar o equipamento e a 
estrutura que caiu. Então, 
o levantamento está sendo 
feito em um trabalho téc-
nico, que necessita de tem-
po para resgatar estas in-
formações com análise de 
equipamento e documen-

tos. Talvez sejam necessá-
rios acionar mais peritos”, 
explicou Vidal.

A informação foi repas-
sada durante coletiva de 
imprensa, realizada na 
segunda-feira (29), que 
reuniu representantes das 
Secretarias de Estado da 
Segurança Pública (SSP/
AM) e Saúde (SES-AM), 
Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) e Corpo de Bom-
beiros (CBM), para tratar 
do atendimento às vítimas 
do acidente no Centro Inte-
grado de Comando e Con-
trole (CICC), na Av. André 
Araújo, bairro Aleixo, Zona 
Centro-Sul da capital.

Durante a coletiva, além 
do relatado pela DPTC, o 
Corpo de Bombeiros res-
saltou que, para o evento, 
a corporação enviou equi-
pamentos e estruturas 
para atender o festival. Já 
para o resgate às vítimas, 
a agilidade deste atendi-
mento foi crucial.

“Nossas equipes de so-
corro fizeram o resgate das 
pessoas na alegoria e des-
locamos ao hospital com 
todas as equipes. Deman-
damos apoio da Secretária 
de Estado de Saúde (SES) 
para deslocar vítimas para 
Manaus e todo o suporte 
foi enviado. Em menos de 
duas horas, todas as pes-
soas em estado grave es-
tavam remanejadas para 
Manaus. Agora, todos os 
equipamentos para a utili-
zação do guindaste haviam 
sido entregues ao Corpo de 
Bombeiros e exigimos es-
ses documentos”, disse o 
Cel. Muniz, do CBM.

Atendimento
O titular da SES, Anoar 

Samad, também reforçou 

que os trabalhos das equi-
pes de saúde e forças inte-
gradas foram primordiais 
no momento do acidente.

“Conseguimos trazer to-
dos e não houve nenhum 
óbito no local. Vamos torcer 
para que todos os pacientes 
consigam resistir aos feri-
mentos causados no aci-
dente”, comentou.

Fiscalização dobrada
O acidente acendeu um 

alerta para um rigor ainda 
maior nas fiscalizações dos 
equipamentos de seguran-
ça usados em eventos de 
grande porte no Amazonas.

Segundo o secretário exe-
cutivo de cultura do estado 
(SEC), Cândido Jeremias, al-
gumas cirandas chegaram 
a usar o mesmo guindaste 
em apresentações anterio-
res no festival.

“Uma ciranda utilizou o 
aparelho no sábado (27) e 
também no domingo (28), 
dia do acidente. O Governo 
do Estado já vinha realizan-
do reuniões para a realiza-
ção do Festival, mas traba-
lhando de forma integrada, 
com todos os órgãos. Em 
cima do próprio regulamen-
to do festival, todas as licen-
ças devem ser entregues e 
isso vai servir de lição para 
todos sermos mais criterio-
sos e evitarmos outros aci-
dentes”, afirmou.

A importância da vida
Na segunda-feita, o ci-

randeiro Holofernes Gon-
çalves, que está internado 
em um hospital particular 
na capital amazonense, 
comemorou o fato de sair 
com vida do acidente e 
compartilhou em seu per-
fil numa rede social, com 
o objetivo de tranquilizar 

amigos e familiares.
“Eu agradeço aos primei-

ros socorros na arena e o 
transporte para Manaus. 
Estou com minha mãe 
aqui, e só quero agradecer 
a todos que estão man-
dando mensagem para 
a mamãe e que estão me 
ligando. As pessoas que 
vieram aqui (ao hospital) 
e meus amigos, a equipe 
médica e a toda minha fa-
mília”, falou emocionado.

O rapaz relatou que está 
com sangue no pulmão e 
que, caso tivesse ocorrido 
uma demora no atendi-
mento, ele não teria escapa-
do. Outros exames devem 
apontar se Holofernes fratu-
rou a clavícula ou a costela.

Transferências
Até quarta-feira (31), cin-

co pessoas tiveram alta 
hospitalar em Manaus. No 
HPS 28 de Agosto, há três 
pacientes internados, sen-
do um em estado grave. 
Outros quatro pacientes 
que estavam na unidade 
e apresentavam quadro 
de saúde sem gravidade 
foram transferidos para a 
Fundação Hospital Adria-
no Jorge (FHAJ), referência 
para tratamento ortopédi-
co, onde irão aguardar a 
realização de procedimen-
tos cirúrgicos.

Nos HPS Platão Araújo 
e João Lúcio permanecem 
internados três pacientes 
em estado grave e cinco pa-
cientes com quadro de saú-
de estável. 

No Hospital Regional de 
Manacapuru, um paciente 
recebeu alta hospitalar e 
outro segue internado. Há 
ainda um paciente que está 
internado em unidade da 
rede privada de Manaus.    
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Carlos Araújo

Sobre duas rodas, em es-
tradas de barro e com um 
macacão, Miguel dos San-
tos, de apenas 8 anos, que 
mora do KM 55, da Rodovia 
Manoel Urbano (AM-070), 
em Manacapuru, sonha 
em ser o melhor no moto-
cross, o esporte de corrida 
de alta velocidade.

Não há dúvidas de que o 
esporte é um dos caminhos 
para o desenvolvimento de 
crianças e adolescentes. 
Principalmente, no interior 
do Amazonas, onde cente-
nas deles desejam, apenas, 
uma oportunidade de mos-
trar seu talento, vencendo 
as barreiras geográficas  
e financeiras.

Todos os dias, o menino 
encontrava em vídeos es-
portivos na internet, a ala-
vanca para praticar como 
“hobby” o que se tornaria a 
meta de uma vida: o moto-
cross. “Chegava da escola e 
ia correndo assistir e fiquei 
muito fã de grandes corre-
dores como o Billy Bolt. Ele é 
meu ídolo”, comenta Miguel.

A paixão foi tanta, que 
passou a acompanhar o pai, 
quando este assistia com-
petições de motocross, em 
Manaus. “Meu pai praticou 
motocross há muito tempo 
e me levava para assistir os 
caras correndo e comecei a 
gostar muito, mesmo. Eles 
corriam em duas rodas e 
sonhava em fazer igual, em 
‘empinar’ a moto”, relata.

Os olhos do pequeno fã de 
Billy Bolt brilhavam ao ver 
as manobras radicais. Tan-
to, que o pai, o industriário 
Marcos Barbosa, 40 anos, 
percebeu que o filho estava 

interessado no esporte.
“Ele ficava vendo os com-

petidores fazendo manobras 
e pegava a bicicleta dele 
para tentar em casa. Como 
vi que ele melhorou as habi-
lidades, comprei uma moti-
nha e falava: ‘Meu filho, vai 
ser como brincadeira. Os es-
tudos são mais importantes. 
Mas, hoje, é como todo mun-
do está vendo. Ele dá ‘show’ 
na moto. Fizemos então 
uma pequena pista de uns 
300 metros”, explicou.

Evolução
Com o desenvolvimento 

de suas habilidades na pe-
quena pista improvisada no 
terreno de casa, o garoto co-
meçou a chamar a atenção 
de quem passava pelo local 
e via um menino de apenas 
8 anos dominar tão bem 
uma moto.

“As pessoas comentam 
quando vem aqui na frente 
de casa e percebem o Mi-
guel treinando. Ele só não 
vai para rua, porque não dei-
xo. Tudo é com segurança. 
Mas, tenho que confessar, 
meu ‘coração fica na mão’ 
vendo meu filho correndo 
com essa moto por todos 
os lados”, explica a comer-
ciante Jéssica Lima, 30 anos, 
mãe de Miguel.

A vizinhança também não 
quis ficar de fora. A dona de 
casa Mara da Silva, 40 anos, 
disse que já ter visto o meni-
no treinando, quando passa-
va perto de um restaurante, 
onde mora Miguel.

“Não só vi ele treinando 
como fiquei impressionada. 
Me recuso a acreditar que 
alguém ainda não tenha 
visto esse talento e não te-
nha dado uma oportunida-

de”, cometa perplexa.
Outro que não deixou de 

elogiar Miguel foi o aposen-
tado Júlio Almeida, de 68 
anos, morador da localida-
de. “Uma vez eu vinha pas-
sando com um saco de pão 
e enxerguei aquele menino 
numa pequena pista. Nossa! 
Parecia uma flecha! Muito 
bom, mesmo”, comenta.

Oportunidade
Apesar dos elogios de vizi-

nhos, Miguel Santos nunca 
participou de competições, 
mesmo sendo muito convi-
dado. De acordo com Mar-
cos Barbosa, a necessidade 
de um treinador e melhores 
equipamentos para realizar 
o sonho do pequeno são es-
senciais, para que o menino 
possa evoluir ainda mais.

“Meu filho quer muito se-
guir este caminho. Sei das 
dificuldades. Eu também já 
pilotei. Não deixo ele largar 
os estudos. Gostaríamos 
muito que alguém pudesse 

ler esta matéria e dar uma 
chance ao Miguel. Não é 
porque é meu filho, mas ele 
vale ouro e tem um talento 
sem igual”, fala emocionado.

O jovem esportista conse-
gue relatar o quanto a ajuda 
de um patrocinador ou al-
guém que ajude nos treinos 
representa neste momento.

“Quero terminar os es-
tudos e seguir carreira no 
motocross. Quem sabe, um 
dia, representar meu Esta-
do pelo Brasil ou fora dele. 
Só que não temos condições 
de ter uma moto apropriada 
e precisava de mais treino, 
para participar dos campeo-
natos”, desabafa o garoto.

Nessas horas, o garoto 
prodígio da moto não con-
segue conter a emoção e 
fala o quanto é importante 
a realização deste sonho. 
“Quero muito que Deus to-
que no coração de alguma 
empresa, marca ou treina-
dor que venha me dar essa 
chance. Não sou pessoa 

Prodígio no motocross 
busca por patrocínio

Miguel Santos, de apenas 8 anos, luta para ser uma estrela do motocross no Amazonas

de desistir fácil e vou lu-
tar até o fim para realizar 
este objetivo. Quem sabe, 
um dia, não posso ser um 
‘Billy Bolt do Amazonas’? 
Eu creio”, finalizou.

Para entrar em contato 
com a família do menino é 
muito simples. Basta enviar 
mensagem, via WhatsApp, 
para (92) 99273-3828.

Motocross
A modalidade esportiva 

tem peso no Amazonas, em 
campeonatos que atraem 
todos os públicos no Estado. 
Um deles foi o 10ª Campeo-
nato Amazonense de Mo-
tovelocidade e Supermoto, 
bem como tantos outros que 
reuniram centenas de es-
portistas.

Já ídolos do pequeno Mi-
guel, como Billy Bolt, domi-
nam as competições mun-
diais, sendo vencedor, por 
exemplo, Campeão Mundial 
de Enduro Hard de federa-
ção internacional.

AET/Marcos Holanda



 

Itacoatiara se prepara 
para realizar, nesta sexta-
-feira (2), o Desfile Cívico 
2022, com o tema “Resili-
ência: A Força da Supera-
ção na Educação”. Impor-
tante data nacional que 
reflete também, e destaca a 
própria história do municí-
pio. A data marcar o bicen-
tenário da Independência 
do Brasil, ao mesmo tempo 
em que nos leva à reflexão 
sobre a representatividade 
desse marco. Há 200 anos, 
um fato histórico mudou 
a vida do país, quando no 
dia 7 de setembro de 1822, 
às margens do riacho Ipi-
ranga, D. Pedro I declarou 
a Independência do Bra-
sil, emblemático gesto que 
está presente nos primei-
ros versos do Hino Nacio-
nal Brasileiro. 

História
A independência do Bra-

sil teve como marco o grito 
de liberdade dado por Pedro 
de Alcântara (D. Pedro I), 
durante o Primeiro Reina-
do, às margens do Rio Ipi-
ranga, no dia 7 de setembro 
de 1822. Com a indepen-
dência do Brasil declarada, 
o país transformou-se em 
uma monarquia com a co-
roação de D. Pedro I. Foi um 
processo iniciado a partir 
da Revolução do Porto, que 
levou ao rompimento entre 
Brasil e Portugal.

Para a professora Vanes-
sa Miglioranza, da Secreta-
ria Municipal de Educação 
(SEMED), essa data cívica 
tem um significado muito 
especial para nós brasilei-
ros, bem como para a po-
pulação itacoatiarense. “A 
alusão a esse fato tem a ver 
também com os 148 anos 
de fundação do município 
de Itacoatiara, e elas rever-
beram as lutas, as conquis-

‘Resiliência: A Força da Superação na 
Educação’ é tema da Semana da Pátria

Divulgação
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Para o prefeito Mário Abrahim, a data merece ser comemorada, como um dos principais pontos que deram à nação a soberania 
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tas que foram sendo amea-
lhadas durante esse trajeto, 
tanto pela Nação, quanto 
por este município. E é essa 
reflexão, a qual somos cha-
mados, que definiu o tema 
principal do evento deste 
ano, ‘Resiliência: A Força da 
Superação na Educação’. 
Superar a educação formal 
é abrir a mente de nossos 
jovens e assim prepará-los 
para o desenvolvimento de 
um ‘pensamento crítico’ so-
bre a vida, como um todo”, 
disse a professora.

“Parafraseando o profes-
sor e sociólogo gaúcho, Pe-
drinho Guareschi, o pensa-
mento crítico se define por 
conhecer o passado, para 
se entender o presente e 
assim, projetar o futuro”, 
completou a titular da SE-
MED, Vanessa Miglioranza.

Para o prefeito Mário 
Abrahim, a data merece 
ser comemorada, como um 
dos principais pontos que 
deram à nação a soberania 

que tanto os brasileiros da-
quela época exigiam. “Ago-
ra é nosso dever protegê-la 
e garantir para que as no-
vas gerações desfrutem de 
um futuro que assegure a 
paz, a ordem e o progresso, 
como lema de nossa ban-
deira. Na qualidade tam-
bém de professor, olho para 
as nossas crianças e jovens 
durante as movimentações 
dos festejos e do desfile, 
ponto épico do evento, e me 
remeto aos meus bons tem-
pos de aluno. Como a gente 
gostava desse período do 
ano. Respeitando tudo isso, 
a prefeitura, por meio das 
secretarias de infraestru-
tura e, principalmente, a de 
educação se empenhou em 
deixar a cidade limpa, com 
a manutenção dos espa-
ços públicos, ruas e aveni-
das para dar aos alunos e 
à população itacoatiarense 
um cenário aprazível para 
viver este importante mo-
mento cívico” declarou o 

Mário Abrahim. 

Desfile
O desfile Cívico terá iní-

cio às 16h30, na Avenida 
Parque, em frente à Esco-
la Municipal Jamel Amed, 
percorrendo o trecho desta 
avenida até à Quadra Es-
portiva Herculano Castro e 
Costa, no Centro da cidade, 
com o tempo de apresenta-
ção previsto de 10 minutos.

Estarão participando 
deste desfile a Polícia Mi-
litar do Amazonas, no 
município, Bombeiros, Ma-
rinha, Fundação Univer-
sidade da Terceira Idade 
(FUnAt), Escola SESI, CETI, 
IFAM, Universidades UAB, 
Fametro, UNOPAR, UNIAS-
SELV, SENAC, 39 escolas 
do município e do estado, 
secretarias municipais e 
Secretaria Municipal de 
Educação (SEMED)

Desafio
Ainda, segundo o 

Abrahim, “Resiliência: A 
Força da Superação na 
Educação’, como tema des-
ta Semana da Pátria, é um 
lema que fala dos desafios 
que enfrentamos até aqui e 
também, a sensação de que 
estamos avançando rumo 
ao nosso objetivo maior, 
que é promover ensino de 
qualidade para as nossas 
crianças e jovens, desper-
tando talentos valores e vi-
são de futuro. ”

“Resiliência, pois sem a 
capacidade de assimilar os 
problemas e se reinventar 
como um ato contínuo, não 
é possível atingir o êxito. 
Estão de parabéns os nos-
sos profissionais da educa-
ção que chegaram a esse 
tema que bem traduz o que 
vivemos até aqui é o ideal 
desafiador de seguirmos 
levando a luz do saber aos 
donos do futuro, as crian-
ças. Feliz Semana da Pátria 
para todos nós brasileiros”, 
finalizou o prefeito Mário.

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com
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Itacoatiara realiza primeira ExpoFest 
com shows e feira de agricultura 

Fotos: Divulgação

Joelma, Zé Vaqueiro, Léo 
Magalhães e outros artis-
tas nacionais e regionais 
vão animar as noites da 
1ª ExpoFest, que traz tam-
bém a primeira Expoagro 
Tech, em Itacoatiara, mo-
delo de práticas de cultivo 
e manejo voltados para o 
produtor rural.

O evento promete muita 
diversão, exposição agro-
pecuária e compartilha-
mento de tecnologias por 
meio de várias atividades: 
cursos, minicursos, pa-
lestras, laboratórios. Con-
cursos: leiteiro, do melhor 
doce de leite, da melhor 
farinha de mandioca, da 
farinha de tapioca, do me-
lhor abacaxi e pé-de-mo-
leque, inclusive com pre-
miações aos vencedores. 

A programação tem iní-
cio pela manhã, fechando 
à noite com muita música. 
A estreante ExpoFest e a 
primeira ExpoagroTech de 
Itacoatiara terão o foco no 
agronegócio, na agricul-
tura familiar, dentro das 
políticas ambientais cor-
retas, socialmente justas 
e economicamente viá-
veis, além do incentivo ao 
empreendedorismo, volta-
do ao desenvolvimento do 
município. 

A prefeitura de Itaco-
atiara garante que estar 
abrindo as portas da ci-
dade para que a popula-
ção possa receber amigos, 
familiares e visitantes 
para aproveitar as quatro 
noites de shows que vão 
impactar a região e ainda 
trazem Daniel Trindade, 
Banda Meu Xodó, Patrick 
Araújo, David Assayag e 
Guto Lima. 

Relevância 
Para o engenheiro agrô-

nomo Junevaldo Cardo-
so, titular da Secretaria 
Municipal de Produção, 
Abastecimento e Políti-
cas Fundiárias (SEMPAB), 
a ExpoagroTech vai dei-
xar um grande legado 
para o município, como 
a transferência de tecno-
logia para as principais 
atividades agropecuária 
e agroflorestal sustentá-
vel desenvolvidas ou com 
potencial econômico em 
Itacoatiara, como a bovi-
nocultura, bubalinocultu-
ra, a fruticultura, cultura 
da mandioca e seus de-
rivados, a piscicultura e 
a pesca, a exploração de 
madeira e não madeirei-
ra de forma sustentável, 
o turismo rural e a pesca 
esportiva, dentre outros.

Tecnologia
A transferência de tec-

nologia faz parte do pro-
grama governamental do 
prefeito Mário Abrahim 
para o setor primário de 
Itacoatiara, com foco na 
agricultura familiar. Es-
sas tecnologias foram de-
senvolvidas pela Empre-
sa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (EMBRA-
PA), por universidades 
e outras instituições de 
pesquisa, essa transfe-
rência ocorrerá por meio 
de cursos, palestras, mi-
nicursos, aulas práticas, 
entre outras atividades.

O secretário Junevaldo 
Cardoso explicou que: “a 
maneira e o ambiente em 
que essa transferência de 
tecnologia irá acontecer 
na pecuária, por exemplo, 
se dará por meio de cursos 
de inseminação artificial 
em bovinos e bubalinos 
realizados no interior da 
feira, no Centro de Even-

tos. Ainda na parte da 
pecuária, haverá a trans-
ferência de tecnologia do 
cultivo e manejo de pasta-
gem, principalmente com 
foco na rotação de pasta-
gens, onde ocorrerá uma 
demonstração na prática. ”

Cardoso explica que a 
tecnologia impacta positi-
vamente a vida dos produ-
tores de Itacoatiara. “Hoje, 
na pecuária extensiva pra-
ticada em Itacoatiara, por 
exemplo, utiliza-se uma 
unidade/animal (equiva-
lente a 450 kg de peso 
vivo) por hectare.  Com a 
implantação de tecnologia 
de pasto rotacionado, no 
primeiro ano, essa lotação 
aumenta, gradativamente, 
para 3 unidades animais. 
E assim, ano após ano vai 
havendo o aumento da lo-
tação devido à fertilidade 
do solo. Em outras regiões 
do país que adotaram tal 
prática, já houve a lotação 
de até 9 unidades animais 
por hectares ou mais. Ain-

da sobre a pecuária, ha-
verá cursos referentes à 
plantação de um capim 
desenvolvido pela EM-
BRAPA, a capineira BRS 
Capiaçu, que possui enor-
me potencial produtivo e 
irá oferecer melhor resul-
tado ao agricultor familiar. 
Assim, como na pecuária, 
haverá outras tecnologias 
também para a fruticultu-
ra, piscicultura, para cul-
tivo de mandioca, manejo 
florestal”, disse Cardoso.

Agricultura familiar
O prefeito Mário Abrahim 

disse que acredita que o 
evento trará muitos be-
nefícios para Itacoatiara e 
para municípios circunvi-
zinhos, representando um 
modelo de negócio.

“A região será beneficia-
da como um todo com o 
evento, com o fomento do 
desenvolvimento, incenti-
vo a práticas sustentáveis 
de manejo, avanços na ge-
ração de emprego e renda, 
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contribuindo ainda para o 
despertar do empreende-
dorismo no município, tão 
necessário em tempos de 
economia instável e dimi-
nuição de vagas de tra-
balho. A 1ª ExpoFest traz 
em seu bojo a primeira 
ExpoAgro Tech, que será 
um grandioso evento que 
reunirá diversão, entrete-
nimento e transferência 
de conhecimento que vai 
ajudar a transformar o 
modo de trabalho e assim, 
melhorar a qualidade de 
vida das pessoas”, disse  
o prefeito.

“Não é apenas uma fes-
ta, mas uma oportunidade 
de aprendizado e de reali-
zação de negócios. Ao en-
sejo, agradeço o apoio do 
governo do estado, impor-
tante parceiro para a rea-
lização deste evento, pois 
sem ele seria impossível. 
Portanto, venha com a 
gente, traga a sua família 
e aproveite o que a prefei-
tura de Itacoatiara prepa-
rou com dedicação a você”, 
finalizou Mário Abrahim.

Programação
Durante o dia, os shows 

serão de artistas locais. 
Já a noite terão apresen-
tações de artistas ita-
coatiarenses, de outros 
municípios e shows de 
cantores reconhecidos 
nacionalmente.

Léo Magalhães e Guto 
Lima no dia 3 (a partir das 
20h30); David Assayag, 
Patrick Araújo e George 
Japa no dia 4 (a partir das 
20h30); Zé Vaqueiro, Ban-
da NTDS e Banda Meu 
Xodó no dia 5 (a partir das 
20h30); já no dia 6, sobe ao 
palco Daniel Trindade e a 
cantora Joelma (a partir 
das 20h).

Shows do Zé Vaqueiro e Joelma farão parte das atrações do evento



O governador do Amazo-
nas e candidato à reeleição 
pelo União Brasil, Wilson 
Lima encerrou a agenda de 
campanha na quarta-feira, 
31 de agosto, com carreata 
seguida de comício no mu-
nicípio de Rio Preto da Eva. 

Ao conversar com eleito-
res e receber o apoio da po-
pulação, Wilson destacou 
os avanços nas obras de 
modernização da AM-010. 
A pavimentação beneficia 
diretamente o município, 
que terá, entre outros ga-
nhos, agilidade no escoa-
mento da produção rural. 

“A gente foi muito ataca-
do por causa da AM-010, 
não é fácil fazer uma ro-
dovia como essa. Nós es-
tamos trabalhando muito, 
hoje nós temos 12 frentes 
de trabalho na AM-010. Eu 
vou entregar aquilo que eu 
me comprometi a entre-
gar”, afirmou Wilson. 

O governador também 
enfatizou a recuperação de 
ramais, importante para o 
fortalecimento da agricul-
tura familiar e da econo-
mia local.

“Nós estamos investindo 
para recuperar os ramais, 
como estamos fazendo no 
Sullivan Portela, na ZF-7. 
Vamos entrar para recu-
perar, nos próximos quatro 
anos, todos os ramais que 
são produtivos, para garan-
tir o escoamento da produ-
ção”, destacou.

“Vamos criar o nosso dis-
trito bioagroindustrial aqui 
em Rio Preto da Eva. O pro-
jeto já está pronto e a gente 
precisa avançar”, comple-
tou Wilson. 

O candidato percorreu 
as ruas do município e 
realizou comício acompa-

nhado da primeira-dama 
do Estado, Taiana Lima; o 
prefeito Anderson Sousa; 
além de candidatos pro-
porcionais da coligação 
Aqui é Trabalho!, e ex-
-prefeitos de Rio Preto da 
Eva, que também apoiam 
a reeleição de Wilson para 
o segundo mandato como 
governador do Amazonas. 

“Todos se uniram para 
apoiar Wilson Lima porque 
acreditamos na verdadei-
ra continuidade de um go-
verno que cuida de você, 
que olha para você. Vamos 
pensar nessa população 
que precisa de um gover-
no que continue conos-
co. Obrigado, governador 
Wilson Lima, por tudo que 
tens feito para todos nós”, 
ressaltou o prefeito Ander-
son Sousa. 

Investimentos
Entre as ações destinadas 

por Wilson ao Rio Preto da 
Eva está a inauguração de 
uma unidade do restauran-
te popular Prato Cheio, que 
serve sopa gratuita à popu-
lação como parte da política 
de combate à fome.

Com Auxílio Estadual per-
manente, 1.701 famílias re-
cebem R$ 150 por mês, mo-
vimentando a economia da 
cidade em mais de R$ 255 
mil mensais.

Para a saúde, Wilson re-
passou mais de R$ 24,6 
milhões à Prefeitura para 
investimentos na melhoria 
dos serviços de saúde da 
cidade. O recurso ajudou a 
pagar pessoal, adquirir me-
dicamentos, equipamentos, 
ambulâncias e insumos 
para o hospital da cidade. 

Na educação, Wilson in-
vestiu R$ 500 mil para re-
vitalizar as duas unidades 
educacionais da rede esta-
dual no município.

O governador pagou o 
maior abono do Fundeb da 
história aos professores e 
trabalhadores da educação. 
Além disso, 1.795 alunos das 
escolas estaduais receberam 
kits escolares e de farda-
mento; 108 professores rece-
beram kits com material.

No setor primário, Wilson 
investiu mais de R$ 1 milhão 
para incentivar a produção 
rural, priorizando a agricul-
tura familiar. Mais de 1,1 mil 
produtores foram alcança-
dos com a entregas de kits da 
agricultura familiar, imple-
mentos agrícolas e compra 
de 158 toneladas de alimen-
tos de produtores rurais.

Divulgação

Candidato à reeleição destacou que obras na rodovia estadual já contam com 12 frentes de trabalho
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Rio Negro 
anuncia novo 
atacante

Wilson promete entregar 
a AM-010 modernizada

Edinho é amazonense e estava 
atuando na Associação Esportiva 

Divulgação

Na busca pelo título 
do Campeonato Ama-
zonense Série B 2022, 
o Rio Negro anunciou 
mais uma contratação. 
A novidade é o Edinho 
Canutama, que joga na 
posição de atacante, e 
deve ser em breve anun-
ciado. Desde o dia 26 de 
setembro (sexta-feira), o 
jogador começou a trei-
nar com o time. 

Edinho é amazonense 
e estava atuando na As-
sociação Esportiva Real 
(RR). Ele também jogou 
no Treze (PB), River (PI), 
Bará (RR) e Gás (RR). Já 
no Amazonas, o atacan-
te atuou em seis clubes: 
Fast, Nacional, Penarol, 
América, Grêmio Coa-
riense e ainda vestiu a 
camisa do Princesa do 
Solimões, onde jogou 13 
vezes e foi vice-campeão 
amazonense.

Neste domingo (4 de 
setembro), Edinho poderá 
fazer a estreia diante do 
Parintins FC. Partida será 
pela oitava rodada Série 
B do Amazonas, a partir 
das 15h, no Estádio Fran-
cisco Garcia, em Rio Pre-
to da Eva.



 

 

No Dia do Profissional de 
Educação Física, celebrado 
no 1 de setembro (quinta-
-feira), a Prefeitura de Rio 
Preto da Eva, em nome do 
Prefeito Anderson Sousa, 
parabenizou todos os pro-
fissionais de educação físi-
ca do município.

“Em especial os profis-
sionais que fazem parte do 
corpo administrativo da 
prefeitura que, por meio do 
seu trabalho, proporcionam 
uma vida saudável com 
prática da atividade física, 
por esse dia especial dedi-
cado a todos vocês. ”

O profissional de educação 
física segue uma carreira 
na área da saúde. Estudos 
apontam que a prática de 
exercícios físicos orienta-
da estimula o organismo 
a construir condições para 
combater enfermidades 
como diabetes, doenças car-
diovasculares, obesidade, en-
tre outras. Além disso, o es-
tilo de vida sedentário pode 
contribuir para desenvolvi-
mento de doenças coroná-
rias, infarto e câncer.

Considerando os impactos 
da falta de atividade física na 
população mundial, a Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS) diz que até 5 milhões 
de mortes por ano poderiam 
ser evitadas se a população 
em todo o mundo fosse mais 
ativa. Estatísticas da OMS, di-
vulgadas em 2020, mostram 
que um em cada quatro adul-
tos e quatro em cada cinco 
adolescentes não praticam 
atividade física suficiente. 
Globalmente, estima-se que 
isso custe US$ 54 bilhões em 
assistência médica direta 
e outros US$ 14 bilhões em 
perda de produtividade.

“Qualquer tipo de atividade 
física, de qualquer duração, 

Manaus, Sábado e Domingo,
3 e 4 de Setembro de 2022

pode melhorar a saúde e o 
bem-estar, mas quanto mais 
exercício melhor”, disse Rue-
diger Krech, diretor de Pro-
moção da Saúde da OMS.

“Se você precisa passar 
muito tempo sentado, quieto, 
seja no trabalho ou na esco-
la, deve praticar mais ativi-
dade física para combater os 
efeitos prejudiciais do com-
portamento sedentário.”

No Amazonas, há mais 
de 7 mil profissionais e 400 
estabelecimentos registra-
dos no Conselho Regional 
de Educação Física da 8ª Re-
gião (CREF8). Hoje, existe a 
maior concentração de pro-
fissionais atuando em espa-
ços fitness, na educação físi-
ca escolar, na orientação de 
práticas esportivas e no am-
biente hospitalar auxiliando 
na recuperação de pacientes.

Importância do profis-
sional

A atuação do profissional 
de educação física sempre 
foi essencial, mas alcançou 
ainda mais relevância dian-
te do cenário de pandemia. 
O presidente do CREF8, Jo-
hnson Furtado, declara que 
o período pandêmico mos-
trou a relevância social do 
profissional para quem ain-
da desconhecia.

“Vários estudos apontam 
a importância da prática de 
atividade física regular para 
ajudar a controlar ou preve-
nir alguns fatores de risco e 
comorbidades relacionadas 
à Covid-19, bem como auxi-
liar na recuperação de quem 
teve a doença. Além do as-
pecto estético, as pessoas 
olharam com mais atenção 
para os benefícios físicos, 
mentais e sociais do exercí-
cio, e o profissional de edu-
cação física tem um papel 
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co, o profissional de educa-
ção física tem o papel não 
só de conduzir a execução 
correta dos exercícios, mas 
guiar o aluno na busca por 
uma atividade que seja pra-
zerosa e contribua para a re-
cuperação da sua qualidade 
de vida e felicidade. A pan-
demia de Covid-19 mostrou 
o quanto somos essenciais 
para a manutenção de uma 
sociedade saudável. Então, 
mais do que nunca, estamos 
prontos para exercer nossa 
função. Temos ainda um ca-
minho longo pela frente para 
mostrar que os benefícios 
da prática regular da ativi-
dade física vão muito além 
da estética, mas abrangem 
uma vida longa e saudável”, 
acrescenta o presidente do 
CREF8.

Conquistas
Mesmo conhecida sua 

relevância social, os pro-

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

Divulgação

fissionais de educação fí-
sica ainda estão atuando 
para terem mais garan-
tias na Justiça.

“Recentemente, ga-
rantimos no Congresso 
Nacional a regulamen-
tação da profissão, com 
a sanção do Projeto de 
Lei 2486/2021. Sem essa 
conquista, qualquer pes-
soa poderia exercer a pro-
fissão, sem controle de 
qualidade ou fiscalização 
de formação, o que repre-
sentaria um risco muito 
grande para quem pratica 
atividade física, seja em 
ambiente escolar ou esta-
belecimentos comerciais. 
Além disso, também fo-
mos reconhecidos como 
profissionais da saúde, o 
que evidencia ainda mais 
nosso papel essencial na 
construção de uma socie-
dade ativa”, conclui John-
son Furtado.

Rio Preto celebra Dia do 
Profissional de Educação Física

fundamental nesse proces-
so”, comenta o presidente 
do órgão destinado a orien-
tar, disciplinar e fiscalizar o 
exercício das atividades dos 
profissionais nos estados 
do Acre, Amapá, Amazonas, 
Pará, Rondônia e Roraima.

Mesmo considerada im-
portante, a maioria dos bra-
sileiros vive uma vida seden-
tária, ou seja, não praticam 
qualquer tipo de exercício 
físico regulamente, além de 
permanecerem muito tempo 
sentado e não terem a dispo-
sição para realizar ativida-
des simples do cotidiano.

“Uma das grandes mis-
sões que temos é a de con-
vencer a população a prati-
car atividade física. Dados 
de um levantamento reali-
zado pela Fundação Oswal-
do Cruz apontam que o se-
dentarismo atingiu mais de 
60% dos brasileiros durante 
o período da pandemia de 
Covid-19. Essa é uma infor-
mação muito preocupante, 
pois uma sociedade seden-
tária é uma sociedade doen-
te”, explica Johnson Furtado.

Hoje cada vez mais profis-
sionais da educação física 
precisam atuar não só com 
a saúde física, mas também 
mental dos alunos. “Com a 
vida corrida de hoje em dia, é 
muito comum que as pesso-
as apresentem sinais de es-
tresse, ansiedade e depres-
são. Vários estudos apontam 
que a prática de atividade 
física contribui para a dimi-
nuição desses sintomas com 
a liberação de substâncias 
responsáveis por sensações 
de alegria e bem-estar, além 
de proporcionar a sociali-
zação e a convivência, que 
também auxiliam no aspec-
to mental”, destaca.

“No cenário pós-pandêmi-

Cesta Básica de jul



 

O candidato à reeleição 
pelo União Brasil, governa-
dor do Amazonas Wilson 
Lima, foi recebido, na quar-
ta-feira (31), por uma gran-
de carreata que percorreu 
as principais ruas de Pre-
sidente Figueiredo. Para 
Wilson Lima, a população 
atendeu ao convite para 
participar do ato de cam-
panha porque reconhece e 
aprova seu trabalho à fren-
te da gestão estadual.

A primeira-dama, Taiana 
Lima, a prefeita do muni-
cípio, Patrícia Lopes, e can-
didatos proporcionais da 
coligação “Aqui é Trabalho!” 
participaram da carreata.

“Isso é resultado de muito 
trabalho, da parceria que a 
gente tem feito com a pre-
feitura para a pavimentação 
das ruas; do LED (ilumina-
ção pública) que a gente co-
locou aqui e de programas 
como o nosso Prato Cheio 
para atender quem mais 
precisa; o Auxilio Estadual 
permanente; nosso apoio 
que a gente tem dado aos 

Manaus, Sábado e Domingo,
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Candidato da coligação “Aqui é Trabalho!” inaugurou PAC e Prato Cheio 

Figueiredenses recebem Wilson 
Lima em grande carreata por ruas
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investiu na melhoria dos 
serviços da cidade. Recur-
sos repassados na gestão 
Wilson Lima ajudaram a 
pagar pessoal, adquirir me-
dicamentos e equipamentos 
como ultrassom.

professores, ano passado 
pagamos o maior Fundeb da 
história”, frisou o candidato.

Wilson implantou um 
restaurante popular Prato 
Cheio no município para 
atender as famílias em 
condição de vulnerabili-
dade social. Até 2018 eram 
apenas sete unidades, to-
das na capital. Agora são 
44 em todo estado.

Outro programa social 
criado pelo governador e 
que também atende Presi-
dente Figueiredo é o Auxilio 
Estadual permanente. No 
município, 2.231 famílias são 
atendidas e, todos os meses, 
o programa faz circular R$ 
334 mil na economia do mu-
nicípio. Ele entregou o Pron-
to Atendimento ao Cidadão 
(PAC) com capacidade para 
atender até três mil pessoas 
por mês na cidade.

Wilson pagou o maior 
abono do Fundeb da histó-
ria no valor de até R$ 37,8 
mil, a professores e servi-
dores administrativos da 
Educação. Enquanto gover-

nador, o candidato investiu 
R$ 500 mil em melhorias 
de duas escolas e entregou 
kits escolares e de farda-
mento para 2.355 alunos e 
para 161 professores.

Para incentivar a produ-
ção rural, o governo Wilson 
Lima entregou mudas, mo-
tores rabeta, utensílios de 
pesca,  alevinos e sementes. 
Foram compradas mais de 
100 toneladas de alimen-
tos da agricultura familiar, 
que foram repassadas para 
instituições que cuidam de 
pessoas em situação de vul-
nerabilidade social.

Wilson construiu seis 
pontes no Ramal da More-
na para melhorar o tráfego 
de veículos, além de con-
servação e manutenção  
de rodovias.

Mais de 13 municípios- in-
cluindo Presidente Figuei-
redo - e dez comunidades 
tiveram o sistema de ilu-
minação pública moderni-
zado, com a instalação de 
luminárias de LED. Além 
de serem mais eficientes e 

econômicas, a nova ilumi-
nação auxilia o trabalho da  
segurança pública.

A saúde de Presidente 
Figueiredo recebeu inves-
timentos na ordem de R$ 
13 milhões e a prefeitura 

Divulgação

A prefeitura de Presidente 
Figueiredo, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Even-
tos (Semculte), anuncio a 
data da 30° Festa do Cupu-
açu e XXIV Feira de Agroin-
dústria de Negócios e Arte-
sanato, que ocorrerão nos 
dias de 23 a 25 de setembro 
de 2022, na Praça da Vitória 
e Parque Urubuí, em Presi-
dente Figueiredo.

O lançamento oficial foi 
feito pela prefeita Patrícia 
Lopes, durante a última se-
letiva do concurso de beleza 
Rainha do Cupuaçu, no sá-

Festa do Cupuaçu retorna em setembro após dois anos

Evento ocorrerá nos dias de 23 a 25 de setembro em duas praças

Divulgaçãobado (27), no Parque do Uru-
buí. Durante o evento tam-
bém será eleita a Rainha do 
Cupuaçu, no concurso de 
beleza “Rainha do Cupuaçu”. 
A vencedora vai desempe-
nhar, o papel de embaixado-
ra da beleza, cultura e das 
artes de Presidente Figuei-
redo, por um período de 12 
meses. Para o concurso, dez 
candidatas foram seleciona-
das para a disputa do título. 

A festa terá 18 atrações 
musicais, locais e nacionais, 
entre elas João Gomes, Vi-
tor Fernandes e JM Puxado, 

além de Wanderley Andra-
de, George Japão, PA Chaves, 
Wendel Pinheiro - No sigilo, 
grupo Belo Encontro, Caio 
Brito, dentre outros artistas. 

A programação do festi-
val será coordenada pelas 
secretarias municipais de 
Abastecimento e Desenvol-
vimento Agrícola, Aquícola 
e Pesqueiro (Semada), de 
Turismo, Empreendedoris-
mo e Comercio (Semtec), 
em parceria com o Serviço 
de Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas do Estado do 
Amazonas (Sebrae-AM).
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As belezas do Amazonas 
serão cenário para uma co-
média romântica brasileira, 
o filme “Ricos de Amor 2”, 
sucesso da Netflix, estrelado 
por Giovanna Lancellotti e 
Danilo Mesquita. 

A sequência do longa, que 
foi lançado em 2020 pela pla-
taforma de streaming, come-
çou a ser gravada no dia 15 
agosto. Esta é a oitava gran-
de produção do audiovisual 
brasileiro a ter o Amazonas 
como cenário, desde 2019, de 
acordo com a Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa, 
que presta auxílio ao anda-
mento das produções.

Nesse período, o Amazo-
nas foi cenário para docu-
mentários, filmes de curta e 
longa metragem e a minis-
série Aruanas, da TV Globo, 
que ganhou repercussão in-
ternacional.

“Ricos de Amor 2” teve ao 
menos quatro regiões como 
locação. O imponente Teatro 
Amazonas, no centro históri-
co de Manaus, as cachoeiras 
do município de Presidente 
Figueiredo; a comunidades 
ribeirinha Acajatuba, em 
Iranduba; e a comunidade in-
dígena Tatuyo, na zona rural 

ta, 30, gravar no rio Negro é 
uma grande oportunidade. 
“Poder estar aqui realizando 
esse sonho, de estar no rio 
Negro, de estar na Amazônia, 
para mim, têm sido dias ma-
ravilhosos. Fico feliz de estar 
aqui, de poder encontrar ar-
tistas daqui, tendo essa opor-
tunidade de conhecer mais 
um pouco, sou muito fã dos 
artistas, das pessoas que eu 
conheci aqui”, afirmou.

A atriz Giovanna Lancellot-
ti, 29, também se encantou 
pela Amazônia e afirmou 
que vai sentir muitas sauda-
des de tudo o que viveu nos 
últimos dias.

“Por mim a gente gravava 
o filme todo aqui, infelizmen-
te, foram esses primeiros 15 
dias, mas com certeza vai ser 
a parte mais linda do nosso 
filme, é o que a gente filmou 
aqui, porque é muito real, a 
gente estava todo mundo 
muito entregue. Eu com cer-
teza vou morrer de saudade 
desse nascer do sol, o céu 
estrelado do nosso barco, foi 
muito especial. Amazonen-
ses, obrigada pelo carinho, 
espero que vocês também se 
sintam representados e gos-
tem muito do nosso filme, 

Figueiredo é cenário do filme 
‘Ricos de Amor 2’ da Netflix

Fotos: Divulgação

“Ricos de Amor 2” teve ao menos quatro regiões como locação, um deles foi as cachoeiras de Figueiredo

de Manaus.
Com direção de Bruno Ga-

rotti, que também assina 
o roteiro ao lado de Sylvio 
Gonçalves, “Ricos de Amor 
2” mostra os dilemas da rela-
ção entre o jovem Teto (Dani-
lo Mesquita), filho de um pai 
milionário, e de Paula (Gio-
vanna Lancellotti), uma mé-
dica que sempre lutou pelos 
seus ideais. Na continuação 
do filme, Paula lida com o 
trabalho voluntário na Ama-
zônia, enquanto Teto tenta 
expandir os seus negócios 
no rio Negro.

O diretor Bruno Garotti 
participou há uma década 
da produção da série “As 
Brasileiras”, da Rede Globo, 
que teve um episódio gra-
vado no Amazonas. Nessa 
época, apaixonou-se pela 
paisagem local e, por isso, a 
escolheu para a continuação 
de “Ricos de Amor”.

“Fiquei com essas locações 
todas guardadas na cabe-
ça, então, na hora de desen-
volver a história, foi natural 
escrever essas cenas, essas 
situações, nesses lugares 
que eu já conhecia e que já 
tinham me encantado. Eu 
queria trazer para história 

esse mesmo encantamento 
que eu senti na minha pri-
meira viagem aqui para o es-
tado”, revelou o diretor.

“Ricos de amor 2” será exi-
bido para mais de 170 paí-
ses, em 24 idiomas. Para o 
produtor-executivo do longa, 
Júlio Uchôa, isso aumenta a 
responsabilidade de produ-
zir um filme bem feito e que 
tem como cenário as belezas 
do Amazonas.

“É uma continuação de 
uma comédia romântica, en-
tão a gente está mostrando 
uma Amazônia convidativa, 
bonita. Isso aumenta ainda 
mais o nosso compromisso 
de que estamos construindo 
um belo filme”, disse Uchôa.

“E nada disso teria acon-
tecido se a gente não tives-
se o apoio de todos, aqui na 
comunidade de Acajatuba. 
No Teatro Amazonas tive-
mos o apoio da Secretaria de 
Cultura, o secretário Marcos 
Apollo e seus assessores en-
tenderam totalmente a im-
portância de que tínhamos 
que viver. E ao governador, 
que realmente abriu as por-
tas do estado, eu quero agra-
decer”, completou.

Para o ator Danilo Mesqui-
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“Ricos de amor 2” será exibido para mais de 170 países, em 24 idiomas

um beijo”, comentou.
Durante duas semanas de 

gravações no Amazonas, o 
filme “Ricos de Amor 2” ge-
rou mais de 200 empregos 
diretos e indiretos, com a 
contratação de moradores 
da região para fazer figura-
ção, trabalhar na produção 
e em toda logística. A equipe 
técnica e o elenco ficaram 
hospedados em dois iates, 
atracados no rio Negro.

Adanilo é um dos artistas 
amazonenses que integrou 
o elenco de “Ricos de Amor 
2”. Para ele, que se reconhe-
ce como um ator indígena, 
participar do longa é uma 
grande oportunidade para 
mostrar a realidade local.

“Costumo falar que agora 
já não podem mais fazer es-
sas grandes produções au-
diovisuais sem a gente, nun-
ca mais falar da gente, sem a 
gente. E “Ricos de Amor” está 
sendo essa oportunidade de 
mostrar um conteúdo daqui, 
trabalhar com gente daqui e 
esse momento tem sido mui-
to importante na minha car-
reira, que começou em 2016, 
esse movimento de retoma-
da indígena, retomada iden-
titária, espiritual”, pontuou.



 
Teve início nesta semana 

o 1º Encontro presencial da 
Rede de Jovens Comunica-
dores Makira E’ta – Etapa 
Rio Negro, nos dias 30 e 31 
de agosto, com a participa-
ção de jovens comunicado-
res indígenas que compõem 
a rede. O evento é parte das 
atividades do projeto “For-
talecimento da capacidade 
de povos indígenas para 
prevenção e resposta à co-
vid-19”, iniciativa do Fundo 
das Nações Unidas para a In-
fância (UNICEF), em parceria 
com a Rede de Mulheres In-
dígenas do Estado do Ama-
zonas (Makira E’ta), e finan-
ciamento do Departamento 
de Proteção Civil e Ajuda Hu-
manitária da União Europeia 
(Echo, na sigla em inglês).

Nos dois dias de programa-
ção, os participantes, entre 16 
e 23 anos, puderam compar-
tilhar suas experiências em 
rodas de conversas e apren-
der novas técnicas nas ofi-
cinas multidisciplinares de 
comunicação. O intuito é for-
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talecer o movimento indíge-
na e as organizações de base 
que os jovens representam. 

“O fortalecimento das re-
des de jovens comunicado-
res indígenas é uma estra-
tégia entre nós [UNICEF] e 
as organizações indígenas 
para dar visibilidade às de-
mandas indígenas a partir 
do diálogo entre pares, de 
jovem parente para jovem 
parente. É um momento de 
reconhecimento das habi-
lidades e competências de 
adolescentes e jovens indí-
genas e o desenvolvimento 
de atitudes, práticas e com-
portamentos para alcançar 
seus direitos e seu bem-vi-
ver e das futuras gerações”, 
esclarece Rayanne França, 
oficial de Desenvolvimento 
e Participação de Adoles-
centes do UNICEF Brasil.

Tainara da Costa Cruz, do 
povo kambeba, 18 anos, da 
comunidade Três Unidos, 
em Iranduba, relata que na 
comunidade, por meio do 
apoio de lideranças locais, 

conseguirá potencializar di-
versos temas que fortalecem 
o processo de luta dos povos 
indígenas.

“Participo de todas as opor-
tunidades a que sou convi-
dada. Por meio delas consigo 
fortalecer o processo de luta 
política dos povos indíge-
nas pelo reconhecimento e 
exercício de seus direitos, 
principalmente relacionados 
a crianças e adolescentes”, 

relata Tainara, que será uma 
das participantes da delega-
ção do UNICEF para a 27ª 
Conferência da ONU sobre 
Mudanças Climáticas (COP 
27), de 7 a 18 de novembro de 
2022, no Egito.

Segundo a assessora de 
gestão da Makira E’ta, Jéssi-
ca Wapichana, o encontro é 
uma oportunidade para que 
os jovens, que já se reúnem 
virtualmente, possam se co-

Jovens indígenas recebem qualificação 
para fortalecer comunicação

Iniciativa propõe o fortalecimento do processo de luta dos indígenas 
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Filme ‘A Terra Negra dos Kawa’ ganha prêmio 
O filme “A Terra Ne-

gra dos Kawa” (2018) foi 
destaque na Mostra In-
dependente de Cinema 
do Nordeste (Micine) e 
conquistou o prêmio de 
melhor maquiagem, que 
foi assinada pelo Franck 
Padilha. Com direção do 
cineasta amazonense 
Sérgio Andrade, o filme 
tem duração de 90 mi-
nutos e foi gravado na 
Zona Rural de Manaus  
e em Iranduba.

O filme amazonense 
retrata a história de uma 

Gravado em Iranduba e Manaus, 
filme ganhou prêmio em festival

Divulgação

equipe de cientistas que 
descobre um sítio onde 
vive a tribo indígena 
kawa, que possuem uma 
misteriosa terra negra 
dotada de propriedades 
medicinais, energéticas 
e sobrenaturais. “A Terra 
Negra dos Kawa” tem feito 
uma trajetória de sucesso 
em festivais nacionais e 
também no exterior. 

Terceiro longa-metra-
gem da carreira de Sér-
gio, “A Terra Negra dos 
Kawá” já havia ganhado 
em 2021 a categoria de 

Melhor Roteiro da Mostra 
Humanidades. 

O filme se passa na 
região rural do Amazo-
nas, os anciãos Uçana 
e Turyná são os princi-
pais responsáveis pelo 
comando das principais  
terras locais.

Pertencentes à etnia 
Kawa, eles tornam-se 
motivo de interesse para 
cientistas escavadores 
que descobrem gran-
des poderes energéti-
cos e sensoriais naque-
las que são chamadas  

Divulgação

nhecer melhor e fortalecer 
a troca de experiências e vi-
vências culturais. “A partir 
desse conhecimento, con-
cretiza-se o fortalecimento 
das relações entre as organi-
zações parceiras do projeto. 
A oficina no formato presen-
cial proporciona atividades 
que no ambiente virtual não 
seriam possíveis de se reali-
zar, como, por exemplo, a Ofi-
cina de Lambes”, afirma.

Próximos encontros
O evento é o primeiro de 

três encontros regionais que 
devem ocorrer até outubro 
de 2022, com o objetivo de 
proporcionar capacitações 
às jovens lideranças. O pró-
ximo será na região do Alto 
Solimões, no município de 
Benjamin Constant, no Ama-
zonas, nos dias 19 e 20 de 
setembro. Outra localidade 
que deve receber as ativida-
des presenciais é o estado 
do Maranhão, onde o evento 
deve ser realizado na segun-
da quinzena de outubro.

de “terras pretas”. 
O elenco conta com Ma-

riana Lima, Felipe Rocha 
e Marat Descartes. Além 
do Santos Film Festival, o 
longa-metragem partici-
pou do tradicional Festi-
val de Salermo, na Itália, 
concorreu em nove ca-
tegorias do 15º Encontro 
Nacional de Cinema e Ví-
deo dos Sertões. “A Terra 
Negra dos Kawa” estreou 
na Mostra Internacional 
de Cinema de São Paulo 
em 2018 e foi exibido no 
Olhar do Norte 2019.



 

Carlos Araújo

A Prefeitura Municipal 
de Novo Airão vai ter muito 
o que explicar ao Tribunal 
de Contas do Amazonas 
(TCE-AM), após uma repre-
sentação da Secretaria de 
Controle Externo do órgão 
ter sido feita na corte, para 
avaliar os gastos do muni-
cípio com o show do cantor 
Wesley Safadão.

Ela é uma das gestões 
municipais que contratou 
artistas nacionais para 
fazer shows no interior do 
Amazonas. Foram acerta-
dos R$ 700 mil, em con-
trato firmado no último 
dia 14 de março de 2022, 
para pagamento do can-
tor Wesley Safadão, que 
se apresentará no muni-
cípio, no Festival Ecológi-
co do Peixe-Boi, nos dias 
14 e 16 de outubro.

Os cofres públicos da ci-
dade, cuja as chaves estão 
nas mãos do atual gestor 
Roberto Frederico Paes 
Júnior (PSC), vão gastar 
a bagatela de R$ 70 mil 
por mês, em dez parcelas 
mensais, para cumprir o 
pagamento previsto ao ar-
tista nordestino.

Segundo o que foi de-
nunciado ao TCE, as tra-
tativas deste “negócio da 
China” foram iniciadas 
pela gestão municipal 
e a publicação do extra-
to da Carta Contrato nº 
010/2022, realizada numa 
contratação direta. Ainda 
de acordo com a denúncia, 
o alto valor que será pago 
ao cantor, não pode ser re-
alizado em detrimento da 
saúde, educação e infraes-
trutura da cidade.

No último dia 17 de agos-
to, a representação foi pu-
blicada no Diário Oficial do 

População reclama de gastos 
com show de ‘Safadão’

Arte/ Ítalo Christian

TCE pediu explicações do prefeito  sobre gasto de R$ 700 mil
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O saldo da ação foi a prisão de 
cinco e apreensão de drogas
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TCE e assinada pelo pre-
sidente da casa, o conse-
lheiro Érico Desterro, que 
determinou um prazo de 
cinco dias para que o pre-
feito Frederico Júnior expli-
casse a corte sobre o valor 
pago a “Safadão”.

Que transparência?
O conselheiro Érico Des-

terro também pontuou que 
não houve a devida publi-
cidade nos procedimentos 
de licitação e na execução 
de contrato no Portal de 
Transparência de Novo Ai-
rão, desobedecendo a Lei 
de Acesso a informação 
(12.527/2011), além da Lei 
da Transparência e a Cons-
tituição Estadual

Revolta
O caso não repercutiu 

bem entre os novo-ai-
rãoenses. A dona de casa 
Maria do Rosário, 35 anos, 
moradora do Igarapé-Açú, 
zona rural da cidade, dis-
se que o dinheiro pode-
ria ser empregado para o 
bem do povo.

“Gastar dinheiro com 
show é não pensar no bem 
de Novo Airão. É a gente 
continuar nessa mesmi-
ce, sem avanços na saúde, 
educação e nossos filhos 
sofrendo. O que deu na ca-
beça desse prefeito? Ele 
tem problema? Esse ho-
mem me deixou indigna-
da”, desabafa.

Mario Monteiro, 45 anos, 
comerciante, afirmou que 
nunca mais depositará o 
voto em Frederico Júnior, 
por conta do descaso do 
chefe do executivo com o 
povo e com a cidade.

“Votei essa vez e vem 
essa decepção tão gran-
de. Esse negócio de que 
vai incentivar turismo, 
não cola. Como comer-
ciante, trazer cantor na-
cional poderia ser até 
bom, mas nosso povo vai 
continuar tendo uma sé-
rie de problemas e o ar-
tista vai embora curtir a 
vida boa dele e nem vai 
lembrar que existimos. 
Prefeito, você foi minha 
decepção. Meu voto nun-
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ca mais, mano. Nem da 
minha família”, afirmou.

“O Frederico acha que o 
povo de Novo Airão tem 
um ‘pote de ouro’ para fi-
car bancando esses shows 
absurdos? Ele tem que ex-
plicar isso ao povo. Poxa, 
cara! R$: 700 mil é dinheiro 
para caramba. Dava para 
ajeitava um monte de coi-
sas na cidade. Valeu Fred! 
Isso é um tapa na cara do 
povo”, comenta o pedreiro 
Lúcio Rocha, 30 anos, mo-
rador do bairro Remanso.

Recordar é viver
Este não é o primei-

ro “rock” envolvendo o 
nome de Frederico Jú-
nior. Em maio deste ano, 
o TCE multou o prefeito 
em mais de R$ 13 mil, 
por indícios de irregula-
ridades na Prefeitura de 
Novo Airão, referente a 
um Pregão Presencial nº 
015/2020, justificando a 
ausência de publicação 
das informações referen-
tes ao processo, além de o 
município apresentar um 
Portal da Transparência 
desatualizado. Isso é de 
competência do prefeito 
da cidade.

Sem resposta
O AGORA entrou em 

contato com a Prefeitura 
Municipal de Novo Airão 
para saber qual a expli-
cação para a contratação 
de show do cantor Wesley 
Safadão no valor de R$ 
700 mil. Até o fechamen-
to da matéria, não obtive-
mos resposta e nem qual 
justificativa dada por 
Frederico Júnior ao TCE, 
já que o prazo para que o 
prefeito se explicasse ao 
órgão se esgotou no início 
desta semana.

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

Forças de segurança 
deflagram operação 
em Novo Airão

Sebastian Viana

O secretário de Seguran-
ça Pública do Estado Ama-
zonas (SSP/AM), general de 
divisão do Exército Brasilei-
ro, Carlos Alberto Mansur, 
acompanhou, na quarta-fei-
ra (31), a realização de uma 
operação integrada com as 
polícias Militar (PM/AM) e 
Civil do Amazonas (PC/AM) 
em Novo Airão.

A operação teve objetivo 
de cumprimento de manda-
dos de prisão, busca e apre-
ensão de materiais ilícitos. 
O saldo foi de cinco detidos 
e apreensão de entorpecen-
tes, balanças de precisão 
e, inclusive, um circuito de 
câmeras que estava sendo 
utilizado por uma quadrilha 
para monitorar o movimen-
to externo na casa ocupada.  

O secretário de Seguran-
ça, Carlos Mansur, também 
aproveitou a ocasião para 
fazer visitas às instalações 
e estrutura de trabalho do 
Batalhão da Policia Militar, 
delegacia da Policia Civil e 
do Corpo de Bombeiros Mili-
tar do Amazonas (CBMAM), 
no município.

O secretário reforçou que 
além da operação integra-
da das polícias, visita teve 
como objetivo verificar as 
necessidades de cada uma 
dessas instalações e as con-
dições de trabalho para me-
lhoria dos serviços presta-
dos à sociedade.
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VIP’S Metropolitanos

O município de Iranduba recebeu R$ 100 
mil em emenda parlamentar do deputa-
do estadual Dermilson Chagas (Republi-
canos). O parlamentar explicou que os 
recursos são destinados para a área de 
Saúde do município, que tem população 
estimada em 49.718 habitantes, de acordo 
com o Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

A 2ª Edição da Semana do Mais 
2022 vai reunir, neste sábado 
(03), a partir das 17h, na Praça 
Municipal Hugo Carlos Frede-
rico, mais de 30 empreendedo-
res de diversas modalidades 
empresariais com exposição de 
produtos e artesanatos, além de 
sorteio de brindes e bingo.

O Prefeito, Beto D’Ângelo, realizou a en-
trega de coletes para mototaxistas per-
missionários. Mais de 1000 profissio-
nais foram beneficiados com a entrega 
de coletes, que ocorreu na sexta-feira 
(26), no Clube dos Cabos e Soldados. Ga-
rantido mais qualidade no atendimento 
dos mototaxistas, e pensando no bem-
-estar da população.

A entrega, no dia 27 de setembro, de 300 óculos de grau 
para as pessoas que participaram do último mutirão do 
programa Enxerga Mais Rio Preto no Ginásio Dayson Si-
queira Pinto.  Muita satisfação e gratidão nos olhos de 
quem recebeu os óculos e agora vai ter uma visão melhor.  
Além da entrega dos óculos no Ginásio, na Escola Munici-
pal Alegria de Saber foram realizados os exames de vista 
para as pessoas que fizeram o cadastro prévio.

Em sua 30 edição, a 
festa do Cupuaçu ocor-
re nos dias 23, 24 e 25 
de setembro, na Pra-
ça da Vitória e Parque 
Urubuí. Paralelamente 
ocorre XXIV Feira da 
Agroindústria de Ne-
gócios e Artesanato 
Depois de dois anos 
suspensa, a Festa do 
Cupuaçu voltará a ser 
realizada pela prefei-
tura de Presidente Fi-
gueiredo.

O concurso que irá 
dar o título de “Mis-
ter, Rainha e Musa 
Gay Itacoatiara” já 
começou. Os 27 can-
didatos concorrem 
na 1ª edição da Expo-
Fest. O resultado será 
divulgado a partir 
do dia 03, durante as 
festividades da Expo-
Fest Itacoatiara.
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Divulgação

IRANDUBA PÁGINA 12 MANACAPURU PÁGINA 6

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Cachoeiras de Figueiredo 
são cenário do filme 

‘Ricos de Amor 2’ 

Wilson Lima 
promete entregar 

a AM-010 
pavimentada

Prodígio do 
motocross 
busca por 

patrocínio em 
Manacapuru 

Jovens 
indígenas 
recebem 

qualificação 
DIVULGAÇÃO

PRESIDENTE FIGUEIREDO  PÁGINA 11 MANACAPURU PÁGINA 5

GACC-AM presta assistência 
a crianças com câncer do 

interior do AM

MANAUS PÁGINA 2

RIO PRETO DA EVA
PÁGINA 8
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